



Les dominos

Alain Munoz



FÉDÉRATION
WALLONIE-BRUXELLES



Les dominos

Alain Munoz



FÉDÉRATION
WALLONIE-BRUXELLES

MON GRAND-PÈRE N'A JAMAIS
PARLÉ DE SON ENFANCE À
BARCELONE, DE LA GUERRE
D'ESPAGNE NI DES
BOMBARDEMENTS.





A L'EXCEPTION
D'UNE SEULE
FOIS,

ET ENCORE
C'ÉTAIT POUR
PARLER DE LA
CHANCE.
ET DES
DOMINOS.

LE DIMANCHE, JE
MANGEAIS CHEZ MES
GRANDS-PARENTS.



ET AU MOMENT DU CAFÉ, MA
GRAND-MÈRE ALLAIT TOUJOURS
CHERCHER LE JEU DE DOMINOS.

MON GRAND-PÈRE ME
REGARDAIT ALORS DANS
LES YEUX.



C'ÉTAIT LE MOMENT DE
MA MISSION SECRÈTE.



LUI APPORTER LA BOUTEILLE
DE RHUM NEGRITA EN TOUTE
DISCRETION.





IL S'EN VERSAIT UNE BONNE
RASADE DANS LE CAFÉ.



PUIS JE REMETTAIS
LA BOUTEILLE TOUT AUSSI
DISCRÈTEMENT... AVANT
LE RETOUR DE MA
GRAND-MÈRE.



LA PARTIE POUVAIT ALORS
COMMENCER



SOIT MON GRAND-PÈRE
GAGNAIT, ET IL PARLAIT
STRATÉGIE
ET TALENT, SOIT IL
PERDAIT ET IL METTAIT ÇA
SUR LE COMPTE DE LA
CHANCE.

UNE APRÈS-MIDI OÙ MA
GRAND-MÈRE AVAIT ÉTÉ
PARTICULIÈREMENT
CHANCEUSE, IL SE TOURNA
VERS MOI ET DIT :



TU VOIS, QUAND ON N'A
PAS LA CHANCE DE SON
CÔTÉ, ON NE PEUT RIEN Y
FAIRE. REMARQUE, JE NE
PEUX PAS TROP RÂLER,
CAR SANS LA CHANCE, JE
NE SERAIS PAS LÀ
AUJOURD'HUI.

A BARCELONE, À L'ÉPOQUE DE
LA GUERRE CIVILE, ON ÉTAIT
BOMBARDÉS TOUS LES JOURS.
ET QUAND LES AVIONS
FRANQUISTES
ARRIVAIENT, ON DEVAIT COURIR
À L'ABRI LE PLUS PROCHE.



UN JOUR, J'AI DÉCIDÉ D'ALLER
JUSQUE CHEZ UN COPAIN. J'AI
DONC CONTINUÉ MON CHEMIN
PLUTÔT QUE DE RENTRER DANS
L'ABRI.

MAIS LE DÉBUT DES
EXPLOSIONS M'A OBLIGÉ À ME
CACHER SOUS UN PORCHE. ET
NON SEULEMENT J'AI SURVÉCU,
MAIS L'ABRI OÙ
J'AURAIS DÛ ALLER A EXPLOSE.
IL N Y A EU AUCUN
SURVIVANT.



SI ÇA CE N'EST PAS DE
LA CHANCE, HEIN ?

C'E N'EST PAS DE
LA CHANCE, C'EST
UN MIRACLE.



JE ME SOUVIENS QUE MA
GRAND-MÈRE AVAIT L'AIR
ÉNERVÉE.

MON GRAND-PÈRE L'A
REGARDÉE
S'ÉLOIGNER ET IL M'A
MONTRÉ SA TASSE DE CAFÉ
EN ME FAISANT UN CLIN
D'OEIL.

ET POUR LA SECONDE FOIS
DE L'APRÈS-MIDI, J'AI OUVERT
LE PLACARD À ALCOOL.



Un grand merci à Pascal, Jérôme ainsi qu'à Mattéo.

**Cette plaquette est publiée et diffusée
dans le cadre de la Fureur de lire.
Elle est disponible sur demande :
fureurdelire@cfwb.be | www.fureurdelire.be**

Dépôt légal : D/2016/7823-11
ISBN : 978-2-930758-15-2

Copyright : Alain Munoz (2016)

Graphisme : Françoise Hekkers
Fédération Wallonie-Bruxelles

Éditrice responsable : Nadine Vanwelkenhuyzen
Service général des lettres et du livre
Fédération Wallonie-Bruxelles
Bd Léopold II, 44- 1080 Bruxelles
www.lettresetlivre.cfwb.be

Alain Munoz est originaire du Sud de la France. À l'âge de 25 ans, il décide d'étudier la bande dessinée à Saint-Luc (Bruxelles). Il fonde, avec Pascal Matthey et Jérôme Puisgros-Puigener, *Habeas Corpus*, un label sous lequel ils produisent de nombreux fanzines.



Du même auteur :

Le grand vide, BD, 7 épisodes, Bruxelles, Habeas Corpus, 2006-2009

Kemet, 2 volumes, BD, Bruxelles, Tête à tête, 2011

L'Opinel, BD, Bruxelles, Habeas Corpus, 2011

D'ailleurs, BD, Bruxelles, habeas corpus, 2015

Pour en savoir plus :

<http://alainmunoz.blogspot.be/>

munozalain67@gmail.com

